
▶例会日：第１・第３木曜日（12：30）その他の木曜日（18：30〜19：30）
▶例会場：白河市新白河駅前　東京第一ホテル新白河
▶事務局：〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5（白河商工会議所内）  ☎23-3101　ＦＡＸ22-1300

○ソング

　◦我等の生業

○スマイルBOX

　◦佐藤幸彦会長（一年回顧させて頂きました。皆様ありがとうございました。）

　◦村上堅二幹事（本日は一年回顧をさせていただきました。本当に一年間ありがとうございました。）

　◦金田昇会員（いよいよラストワンになりました。来週の慰労会を楽しみにしています。）

　◦永野文雄会員（佐藤会長、一年間ありがとうございました。村上幹事、一年間お疲れ様でした。）

　◦池田浩章会員（佐藤会長・村上幹事一年間お疲れ様でした。来週の慰労会は職業奉仕の為、残念ながら欠席

しますので、スマイルいたします。）

　◦富永章会員（佐藤会長、村上幹事一年間御苦労様でした。慰労会欠席の為スマイルします。）

　◦矢田部錦四郎会員（佐藤会長、村上幹事、一年間ご苦労様でした。）

　◦湊洋子会員（会長、幹事様一年間ありがとうござ

いました。又、来年度から私事ではございますが、

支店長鈴木をよろしくお願いします。）
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A  出席免除を受けていない正会員数 ５１名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 １９名

T  全 正 会 員 数 ７０名

C  Ⓐの出席者数 １９名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 ０名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 １６名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ３５名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ６７
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ５２.２％

第1810回例会出席状況� （R６年６月20日)
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■会長の時間� 佐藤幸彦会長

　皆さん、こんにちは。残すところ、
あと2回の例会となりました。本当に一
年間、お世話になりましてありがとう
ございます。さて、来週は会長幹事慰
労会になるわけでございますが、わた

くしの妻と村上幹事の奥様も出席する予定でございま
す。是非、皆様の中でも奥様ご出席いただける方は吉
成委員長まで連絡していただければまだまだ間に合う
そうでございますので、一つ最後までみんなが楽しい
ロータリーを満喫していただければと思います。また、
今月の末でございますがゴルフ愛好会第4回目になり
ます。最後の最後まで皆さんの協力を得ながらわたく
しと村上年度、無事終了したいなと思っておりますの
で、最後までよろしくお願いしたいと思います。後程、
私の回顧がありますので簡単でございますけども、会
長挨拶とさせていただきます。よろしくお願いいたし
ます。

■幹事報告� 村上堅二幹事

◦米山記念奨学会事務局長　柚木裕子：ハイライトよ
ねやま291号

◦福島民友新聞社代表取締役　中川俊哉：７月３日新
紙幣発行特集（新聞広告協賛のお願い）

◦ガバナー右近八郎、公共イメージ委員長　町田晃：
ロータリー会員襟ピンについて

■本日のプログラム
〇会長・幹事一年回顧
・佐藤幸彦会長

　たっぷりと時間を作っていただきま
したけども、この会長の時間というの
が正直言いますと一番の苦痛でありま
した。何を挨拶したらいいのかという
のが、本当に毎回毎回考えてきました

けども、本当につまらない話をさせていただきながら
一年間皆様にお付き合いいただきまして、本当にあり
がとうございました。いろいろな会の出席というのは
たいしたことないんですが、このやはり挨拶というの

がやっぱり一番大変だったなと思っております。結構
いろんなつまらない話をしたんですけども聞いていた
だいたようで、後日いろいろああそうだったのかとか、
なかなか考えてるねとか、褒められたのかいろんな反
響があったのが結構面白かったと思っております。ロ
ータリーの例会は今年度は47回ございました。そのう
ち私1回だけ都合で阿部エレクトにお願いして休んだ
んですが、例会以外のロータリーの会合がいろいろ地
区大会等を含めまして32回ございましたので、ロータ
リーでは今年度79回いろいろな出席をさせていただき
ました。いろんな出席の中で私、病気で休んだことは
ないので、おかげさまで。やはり健康が一番だなとつ
くづく思いました。ロータリーを続けるにも、仕事を
するにもやっぱり健康が一番かなと本当に痛感した一
年でございました。皆さん、健康管理に関して私何回
かストレッチをしましょうとか話したことがあるんで
すが、皆さんもいろいろこだわりがあると思うんです
が私もいろいろありまして、水にちょっとこだわりが
ございまして。我が家で使っている水は全部磁気イオ
ン水にしております。そして、飲み水と料理に使う水
はアルカリイオン水を使ってまして、私は毎朝その
アルカリイオン水をコップ1杯飲むというのがずっと
習慣になっております。また、体づくりに関しまして
は皆さんもいろいろやってらっしゃる方いらっしゃる
と思いますが、昔から私いろいろ器具、機械が好きで
ございまして。握力を付ける機械だとか、エキスパン
ダーって皆さん覚えてますかね。5本のバネが付いて
るこう伸ばすやつだとか。鉄アレイとか、ブルワーカ
ーとか、足踏みステップとかフィットネス自転車等々、
すべて持っておりました。中にはちょっと倉庫に入っ
てるのもあるんですが。私このロータリーの会長を務
めるにあたって、一つだけ健康器具をまた追加で買い
ました。何を買ったかといいますと、ぶら下がり健康
器を買いました。なるべく背筋を伸ばそうという意味
を含めて、ぶら下がり健康器を会長を決まった時点で
買って家の中に飾ってありますが、正直申し上げます
と飾ってるのが多くてほとんど使ってないのが現状で
ございます。いろいろな健康を維持するにあたって、
アンダーウェア等もそうですけども、スニーカーなん
かも今回村上幹事にもお願いしてるんですけども、履
いて歩くだけで健康になれるとか、履いて歩くだけで

本日のプログラム
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体幹が鍛えられるというようなスニーカーを今履くよ
うにしております。また、その健康があってこそのい
ろいろな人との付き合いというのが出来たかと思うん
ですが。人と人との出会いでお一人だけ紹介させてい
ただきたいと思うんですが、その方は「住友ゴム工
業」の浅井光昭さんという方と私数十年前にお知り合
いになりまして、当初紹介された時は「住友ゴム」白
河工場のちょっと偉い方かなという程度でお付き合い
させていただいたんですが、数年後、テレビを見てい
ましてダンロップフェニックスカップというのがござ
いまして、ゴルフ大会ですね。その中でタイガー・ウ
ッズが優勝したんですが、チャンピオンブレザーを贈
呈というのがテレビで映っていまして、その時「住友
ゴム工業」代表取締役浅井光昭様とテレビに映った時
に、ああ本当の社長だったんだと思ったのが、私と浅
井さんとの付き合いでございました。その中で、何度
か何人かとも一緒にさせていただいたことがあるんで
すが、プロゴルファーの中嶋常幸プロもご紹介いただ
いて何度か一緒にゴルフしたりお酒を飲んだりする仲
になっております。その中でも、またアメリカツアー
で活躍中の畑岡奈紗プロさんとも一緒にラウンドさせ
ていただいたりとか、この前ちょっと運転の仕方、ハ
ンドルの握り方やったと思うんですけども、あれは元
Ｆ１ドライバーの中嶋悟さんでございまして、一泊二
日でゴルフをしたり、もてぎサーキットでのＧＴレー
スの時はご招待いただいてピットの中とか特別観覧席
とか、いろいろ見させていただきました。やはり、い
ろんな人と人の付き合い、出会いも大事ですが、やは
りこのロータリーというのもその根本にあるのかなと
思っております。そのロータリーの中でいろいろ順不
同でありますけども、今年度一年度振り返ってみます
と、私一番最初に皆さんに思い出していただきたいの
が、クリスマス例会が私一番インパクトがありまして、
一夜限りの白河西ロータリー楽団というのを結成させ
ていただきまして、西ロータリー関係者だけの楽団で
皆さんに披露できたことが非常に嬉しかったなと思っ
ております。その他、講師にはいろいろな講師に来て
いただきました。アメリカ大使館のジョン・ナイリン
さんの時には、白河との繋がりや日米関係の話をいた
だきました。また、元西郷教育長、加藤征男様には
「出会いに大感謝」ということで、選べる出会いと選

べない出会いというお話をいただきながら、非常にお
世話になりました。その他、「岡野コーティング」の
岡野様、「山口こうじ店」の山口様、「ファイヤーボ
ンズ」の西田様等々、いろいろ講師に卓話をいただき
本当にありがとうございました。また、クラブ内にお
きましては納涼例会、泉崎のカントリービレッジで行
われましたが、0歳児から80歳以上までという形で過
去最高の参加人数じゃないかということで楽しませて
いただきました。また、姉妹クラブの交流に関しまし
ては、米沢中央ロータリークラブさんとのゴルフやお
互いの例会に行ったり来たり、また雪灯籠まつり等々
交流を重ねることができました。同じく姉妹クラブの
深谷ノースロータリークラブでは、川島会長、また小
島深谷市長、鈴木和夫白河市長共々一緒に交流会をす
ることができ、来月、渋沢栄一さんの一万円札が出る
かと思うんですが、渋沢栄一さんを軸に両市の発展、
両ロータリークラブの発展を約束しあいました。もう
一つ姉妹クラブ、コザロータリークラブでございます
が、実を申しますと一昨日、島袋会長にお電話をしま
した。交流できなくて申し訳ございませんでしたって
お話したところ、「いや、大丈夫だよ。シンガポール
でやったから。」って金田さんをはじめお世話になり
まして、向こうも気さくに言っていただきながら、こ
ちらこそ交流できなくて申し訳なかったねっていう形
で、島袋会長と結構長く話させていただきながら、来
年こそは是非お互いの姉妹クラブとして交流したいで
すねということでお話させていただきました。非常に
印象の良い方でございました。その他、石川ロータリ
ークラブの「八幡屋」で40周年記念式典。また、矢吹
ロータリーの「いやさか」で行われました同じく40周
年記念等にも参加させていただきました。白河西が私
が38代でございますので、2年後が40周年ということ
になるかと思いますので、40周年目指して皆さんも何
らかの考えがあればどんどん挙げていってもらえれば
と思います。その他、他クラブとかいろいろ他の交流
なんですが、ＪＣ・ＹＥＧ交流会というのもございま
した。これは歴代ずっと続いてる交流会でありまして
我が西ロータリークラブの会員増強の一つにもなって
るんじゃないかと思いますので、是非今後も続けてい
ただければなと思っております。また、ＣＫＢ野球大
会がございました。これもずっと長年やっておる野球
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大会でございますが、当初流れのままいってしまった
という感じもあったんですが、終わってみてから非常
にいい大会だったなと痛感するような大会でございま
した。また、内部におきましてはホームミーティン
グが年2回行われました。前にも言いましたが、他の
ロータリークラブではホームミーティングというのを
全くやってないクラブもあるそうでございますが、我
がクラブはホームミーティング2回やるということも、
一つのこの西ロータリーの底力かなと思っております。
また愛好会におきましては、ゴルフ愛好会は年に4回。
野球愛好会に関しては甲子園大会や東北大会の予選。
また、歴史文化研究会におきましては「藤田記念館」
の見学会と。スキー愛好会に関しては、蔵王とマウン
トジーンズをやったりしました。バイク愛好会は、2
回活動することができました。私の年度所信で、各愛
好会の女性の積極的な参加を挙げたかと思うんですけ
ども、皆さん本当にいろいろ活動していただきまして
ありがとうございました。また、「そうだ、国会へ行
こう」というテーマのもと、国会内部や地下壕ですね。
あと防衛省の記念館等を見ることができまして、非常
に良い企画だったなと思っております。いろいろ話し
てきましたが、なんといっても今年度、金田昇会員が
ガバナーに内定したということで、この県南分区にお
きましても、2530地区におきましても、我がクラブか
ら初めてのガバナー輩出ということで、今後益々盛り
上がっていくのかなと思っております。また、新入会
員におきましては7名という予想の倍以上の入会をい
ただくことができまして、本当にありがとうございま
す。また、設立までにはいかなかったんですが女性会
の設立に向けての準備会、または会合等できましたの
で、今後女性会というのもどんどんできてくるのかな
と思っております。また、この例会におきましてＩＴ
委員会の皆様にはこういった常にズーム関係を整備し
ていただきながら、今後時代に沿った例会になってく
るのかなと思っていますのでありがとうございました。
本当に会員の皆様のご協力をいただきながら、一年間
無事終わることができそうでございます。来週まであ
りますけども、最後の最後まで皆さんのご協力をいた
だきながら無事次年に引き継ぎたいと思っております
ので、本当にありがとうございました。「みんなが楽
しいロータリー」ありがとうございました。

・村上堅二幹事
　皆さん、こんにちは。一年回顧とい
うことで、幹事報告ということで3分
くらいで終わるんだなと私考えておっ
たわけですけども。ちょっと会長から
のほうでバトンを渡されたもので、ち

ょっとだけ伸ばしていきたいなと思っておりますので、
よろしくお願いいたします。まずは、皆さんに本当に
お詫びしなきゃならないんですけども、一年間本当に
できない幹事で本当に申し訳ございませんでした。幹
事という仕事を実はあまり知らずに、安易に受けてし
まったので、なんか途中からいろんなことに気付き出
しまして、あっまずいんだなというふうに思いながら、
あっという間に一年間が終わったような気がします。
最初にちょっと言っとかなきゃなんですけど、私会長
に騙されて幹事になったもので。幸彦さんには私、以
前からお世話になっていたんですけども。佐藤会長は、
俺は会長の器ではないので会長はやりませんと、以前
はそういうふうに宣言をされておりました。ここぞと
ばかりに、じゃあ幸彦さんやる時は私幹事やりますよ
というふうに明言してしまったために、今回受けざる
を得なくなったと、そういった裏話がありました。そ
してもう一つ、会長を受けるにあたって、一年間ちょ
っとゆっくりやろうと、まあ何も周年前だし予算もあ
まり使えないから、何もやらないで一年間過ごそうよ
という話を言われました。気づいてみれば怒涛のよう
な一年間がもうすぐ終わるとこであります。そして三
つ目、同じように最初の予算組みの時に、新入会員ど
うしますかって話をしたら、まあ実質2名じゃね。ま
あうまくいって3名だから、3名で予算組んでみればっ
て話を言われました。蓋を開けると7名でした、今回。
本当にちょっと嬉しい誤算だったわけですけども、本
当に一年間こんな形で済ませていただきました。昨年
度、12月の年次総会からスタートという形になるんで
す。皆さん、覚えてますかね。去年の年次総会、ここ
で火事になりました。急遽、青木さんのほうを借りて
移動した皆さん覚えてますでしょうか。なんか不吉
な予感のスタートだったような気がします。それか
ら、年次総会も終わって役員をお願いして、そして1
月にクラブ研修会でしたね。その時に幸彦さんに車の
中で、来年は「みんなが楽しいロータリー」というふ
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うな題目でやろうというふうに言われました。久しぶ
りに、ロータリー楽しいもんだと。皆さんが気付いて
るんですけども、本当にもう一度原点に戻ってみんな
が楽しいロータリー。自分だけではなく家族、あとい
ろんな団体を巻き込んで、みんなが楽しめるロータリ
ーをやっていきたいんだっていうふうな話になりまし
た。これ久しぶりに素晴らしい題目だったなと私は感
じておりました。幸彦さんのことなので、いろんな意
味で楽しいことやるんだろうなと。会長が言われてこ
とは一つだけですね。クリスマス例会で家族音楽交流
会やりたいと。それだけが俺、望みだから。それだけ
一年間に一個だけやろうよという話で進めたのが今年
の始まりでした。そして、去年の7月6日、会長方針発
表が終わって、それですぐ理事会やった後に納涼例会。
そして、今年度はガバナー訪問が非常に早かったので、
ガバナー訪問がありました。それに伴って年次計画書
の提出をすごく急いだ記憶があります。それから、ガ
バナー訪問が終わった翌週にはもう米沢中央さんが白
河のほうにいらっしゃって。その翌日には、こちらか
ら米沢中央さんにご訪問するというような、ちょっと
この辺が非常にハードになってました。それに翌週に
は、白河クラブさん南クラブさんに訪問してご挨拶を
して、その週にもうＣＫＢ野球大会。怒涛のような月
が過ぎていったと思ったら、次はホームミーティング
が始まりました。ホームミーティングがちょっと終わ
ったなと思った時にはもう「ジロデシラカワ」。」そ
して、地区大会になって金田会員のガバナーデグジネ
ート就任。そして、その間にいろんなことがありまし
て、そしてあっという間にクリスマス例会になりまし
た。クリスマス例会が終わって、その後「ドリームウ
インターキャンプ」があって、あとスキー交流会。そ
して、米沢雪灯籠まつり。この辺で国会見学、この辺
が終わってやっと大きなものが終わったなとほっとし
ていた矢先に、今度はですね、ここで幹事の甘さが出
るんですけど。予算がないと。お金を使いすぎだろう
と居川さんから言われまして、急遽緊急締め付けです
ね、皆さんに。いろんな委員会にご面倒かけましたが。
急遽いろんな支払いを止めてもらうような話をしては
おったんですけども、その矢先に今度は深谷が白河に
いらっしゃる形になって。それが終わると今度は、石
川クラブの周年と観桜会、矢吹クラブの40周年という

形で続きまして、いよいよ来週は会長幹事慰労会と。
なるべくお金をぎりぎりまで引っ張りながら何とかも
う少しでゴールに行けるのかなと、今思っておるとこ
であります。一年間という形で、個人的には、実は今
年は組合のほう、スポーツ用品組合ってあるんですが、
そこの組合のほうの県の理事長になったりとか、スポ
ーツジムをオープンするとか、店舗改装とか、その後
息子の結婚があって、娘の出産があって、なんか気が
付いたらもう一年間が終わってたような気がします。
こんな忙しい時だったんですけども、いろんなものが
重なるんだななんていうふうにしみじみ思いました。
たまたま昨日、かみさんとちょっと車の中で話したん
ですけども、本当に一年間せわしかったよね。なんか
幸せな一年だったねなんていう話を実は昨日はしてま
した。来週は、かみさんも招待を受けまして皆さんに
お会いできるということで楽しみにしておるわけです。
本当に一年間、幹事としてやらなきゃならない仕事は
多々あったと思います。ただそれを結構今回はわから
なかったことがあって、皆さんのほうにご迷惑をおか
けしたことがあろうかと思います。一年間、皆さんの
お世話をしていくつもりでいたんですけども、逆にい
うとお世話になりっぱなしでこんな感じでなんか情け
ないなと思いつつ一年間を過ごさせていただきました。
来週はですね、会長幹事慰労会ですので、是非皆さん
で慰労していただければなというふうに思っておりま
す。幹事報告、幹事の一年回顧はこんなもんですけど
も、よろしくお願いいたします。以上になります。あ
りがとうございました。

・金田昇会員
　皆さん、こんにちは。時間があると
いうことなので、地区のほうとそれか
らわたくしのガバナーデグジネートと
して今までやってきたことと、今後の
事について少しだけお話させていただ

きたいなというふうに思います。まずもって、先月Ｒ
ＹＬＡの報告はしたのかなと思うんですけども、6月
8日に熱海の「華の湯」で全国ＲＹＬＡ研究会の福島
大会というのがありまして、そっを仕切ったのは中目
さんが仕切ってやっていただきました。全国からガバ
ナー、それからＲＩの理事予定者など、沢山のメンバ
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ーの方が来ていただきました。パストガバナー、ガバ
ナー、ガバナーエレクト、それからＲＹＬＡの青少年
関係の方達とか、あんなに沢山の方が福島県にお見え
になって、ロータリーの活動を見させていただいたの
も素晴らしかったなと思いますが、その後のいろんな
地区の行事の中で中目さんの評価を沢山いただきまし
た。西クラブの名前を上げていただけたなと思って感
謝しております。ありがとうございました。それと、
ガバナーデグジネートというのは来週までで、7月1日
からはノミニーという正式な名前になります。今はデ
グジネートと言って予定者のまた予定者みたいなこと
で、席は非常に末席の外からしか見られないというこ
とですけども、来年からやっていきます。それと準備
がそろそろノミニーとなると公式訪問とか、ほとんど
一年半くらい前に全部決まりますし、地区の幹事、そ
れから副幹事とか担当者とか、そういう人事関係がほ
ぼ主だったとこは今年中というか来年の7月までにほ
とんど決めなきゃいけないというところもありますの
で、クラブの皆様には非常にお世話になります。いろ
んな所で、ガバナー、パストガバナーの方達と意見交
換するんですけど、白河西クラブは元気もあるし人数
も多いし活発だから大丈夫だよというふうなお話をさ
せていただきました。まだまだ勉強不足のところあり
ますが、今年度のガバナーの地区幹事さんとか去年の
幹事さん等々にお話ししましたとこ、サポートしてい
ただけるということですので、皆さん気軽にご参加い
ただけるように準備して参りたいというふうに思って
ますので、よろしくお願いします。それにしても、ク
ラブ内で今年度7名の会員増強が出来たということは、
地区にとっても素晴らしいことですし、地区の中でも
白河西ロータリークラブの活動の内容がしっかり伝わ
って名前を上げていっていただけてると感謝申し上げ
ます。それと、事務的な連絡を二つほどさせていただ
きたいと思います。能登半島の義援金の集計が先週終
わって報告を受けました。各クラブから、約61クラブ
あったんですけど、そこで600万円弱の金額が集まり
ました。それから、地区予算の中から200万円で計800
万円を能登のほうに送らせていただいた事をご報告い
たします。皆さんの浄財がそういう形で届いてるとい
うことをお見知りおきいただきたいと思います。それ
と今日、地区のほうからロータリー会員バッチという

ことで連絡が来ておりました。これどうやってロータ
リークラブの公共イメージを上げようかということで、
バッチだけではわからないので、バッチにロータリー
という名前を入れたこの横断幕のとこにあるようなバ
ッチに変わります。今のオクトーンとかいろんなとこ
で売ってるこの丸いバッチは、今後売られないそうで
す。ですので、今後新入会員にはこのバッチではなく
て、これロータリーと名前の付いた物になると思いま
す。どうしてもやっぱりこのバッチが欲しいという方
は、今のうちにお買い求めいただけないと売られなく
なっちゃうのかなと思いますので、そこら辺のところ
ご報告いたします。いずれにせよ、公共イメージいろ
んな所でロータリーの勉強しながらやっていきたいと
思います。先程、幹事が佐藤幸彦会長が、俺は会長の
器じゃないよというような話でお断りしてたけど、会
長になってみたらこんなに素晴らしい会長の一年間を
過ごしたなというふうにお見受けしました。私もガバ
ナーとしての器ではないというふうに今でも思ってま
すが、これから3年間しっかりその器になれるように
努力してまいりますので、皆さんのご支援とご協力よ
ろしくお願いしまして、一年間また来年期待をかけて
ご挨拶とします。ありがとうございました。


